



## ¿Quién estuvo detrás del sabotaje al gasoducto Nord Stream?

- 
- [16/8/2024](#)

Una colaboración entre empresarios y oficiales militares ucranianos decidió de forma independiente hacer estallar partes del gasoducto Nord Stream en 2022, según un informe del 14 de agosto del *Wall Street Journal* basado en fuentes anónimas.

Durante dos años se especuló sobre quién era el responsable del atentado. ¿Estados Unidos? ¿Ucrania? ¿Incluso Rusia? Pero según personas anónimas citadas en el informe que afirman ser oficiales ucranianos, todo se redujo a un equipo de seis personas, en su mayoría buceadores de profundidad con experiencia, en un yate rentado. Gastaron aproximadamente 300.000 dólares.

“Siempre me río cuando leo en los medios de comunicación especulaciones sobre alguna gran operación en la que participan servicios secretos, submarinos, aviones no tripulados y satélites”, dijo una persona. “Todo surgió de una noche de borrachera y de la férrea determinación de un puñado de personas que tuvieron las agallas de arriesgar la vida por su país”.

**Aprobado:** el presidente ucraniano Volodimir Zelenski dio inicialmente su aprobación verbal al plan. Pero luego se retractó de su aprobación después de que la CIA se enterara del plan y lo presionara para que lo cancelara, según el *Wall Street Journal*.

Personas no identificadas en el informe dijeron que el general Valerii Zaluzhnyi, jefe de la operación, decidió seguir adelante con el plan de todos modos. Pero Zaluzhnyi niega toda implicación.

**Las incursiones de Ucrania:** recientemente, Ucrania invadió la región rusa de Kursk y se hizo con el control de uno de los principales centros de tránsito de gas de Rusia. Hasta ahora, Ucrania no ha cerrado los envíos a través de este centro, pero podría hacerlo en cualquier momento.

Muchas naciones europeas, incluida Alemania, siguen dependiendo del gas procedente de Rusia. Las perturbaciones del comercio de gas, o incluso las amenazas de que se produzcan, podrían hacer que Alemania, país que lidera Europa y depende de las importaciones de gas, se aleje de Ucrania y coopere más públicamente con Rusia.

**Acuerdo secreto:** el redactor jefe de *la Trompeta*, Gerald Flurry, ha enfatizado que Rusia y Alemania ya han llegado a un acuerdo. “Estas dos naciones están trabajando para potenciarse cada una y entre sí (...) ¡y convertirse en grandes imperios!”, escribió.

Para saber más, lea su artículo ["El acuerdo secreto de Alemania con Rusia al descubierto"](#).